



Columnas ESTATALES

23 abril 2024



Para que cuente,
¡Vota!

EN LOS PASILLOS

TOME PRECAUCIONES

Comentan que el Estado de México es la quinta **entidad** con mayor número de casos de **diabetes mellitus tipo 2**, durante el primer trimestre del año, registra alrededor de **600 casos**, el 5.5% del total nacional. La entidad mexiquense se encuentra por **debajo** de Tabasco, Jalisco, Ciudad de México y Puebla, y se tiene detectado, los **pacientes** ingresan principalmente a instituciones de **salud** por pie diabético y **enfermedades** renales crónicas.

VAN DE NUEVO

Aseguran que dos ex presidentes municipales **competirán** por el Gobierno de Atizapán de Zaragoza en la **jornada electoral** del próximo 2 de junio, **Gonzalo Alarcón Bárcenas**, por el Verde Ecologista, Morena y el PT, por cierto acusado por fraude de más de **50 millones de pesos** en el 2015 y **exonerado** en el 2019. El otro candidato es **Pedro Rodríguez Villegas**, bajo las siglas del PAN, irá por la prolongación del mandato.

TODO ES CAMPAÑA

Dicen que llegó la época de las **campañas políticas** y aunque se tiene previsto la mayor parte de ellas se lleve a cabo en **Redes Sociales**, en el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) ya se están preparando para **exigir**, en su momento el retiro de la **propaganda** a Partidos Políticos.

NÚMEROS INÉDITOS

Cuentan que según estadísticas, por el momento **no** oficiales, se estaría sentando un precedente en cuanto al número de **licencias solicitadas** para ausentarse de cargos desde presidentes o presidentas municipales, pasando por regidores y **síndicos**. Obvio, en todos los casos se busca mantenerse en el **hueso**, por ello la petición de ausencia sólo es **temporal**.

ANÁLISIS EN BLANCO Y NEGRO

Informe “votar entre balas”

EDUARDO BLANCO

EN EL INFORME “Votar entre balas” elaborado por las organizaciones Data Cívica y México Evalúa, dan a conocer que, de 2018 al 13 de abril de este año, se han registrado en nuestro país por parte de grupos de la delincuencia organizada, mil 777 amenazas, asesinatos, ataques, armados, desapariciones y secuestros en contra de personas del ámbito político y gubernamental; además de instalaciones del gobierno o de partidos políticos.

LOS ESTADOS DE Guerrero, Guanajuato, Veracruz, Zacatecas y Baja California son los principales focos rojos, de acuerdo con esta investigación; en la que los ataques político-criminales ocurrieron en 581 municipios que concentran hasta 75 millones de personas, que es el 60 por ciento de la población mexicana.

EN EL MISMO reporte señalan que 8 de cada 10 ataques del crimen organizado contra actores políticos en México son letales; ya que, de la cifra total, mil 373 ataques en este mismo periodo son contra actores políticos,

incluyendo candidatos, funcionarios públicos, alcaldes, regidores o policías locales; denominando a este tipo de violencia, violencia político-criminal.

RECONOCEN QUE, EN el transcurso de 10 años, casi se ha triplicado el uso de la violencia contra actores políticos de alto perfil, con el objeto de multiplicar las redes del crimen organizado, o hay un debilitamiento del sistema de seguridad y justicia; o bien para que el crimen organizado pueda acceder a recursos económicos o conocer la información de sus territorios.

EL ESTADO DE México, ha tenido en el periodo del 01 de enero de 2018 al 13 de abril de este año 72 víctimas; con el 4.23 por ciento de este delito en el país, siendo candidatos 11 asesinados y 2 en ataque armado; funcionarios 7 asesinados, dos secuestrados y 2 de ataque armado; autoridades de elección popular 9 asesinados y 5 en ataque armado; familiares 3 asesinados, y uno de cada de uno estos delitos como secuestro, atentado y ataque armado; integrantes de un partido 2 asesinados y uno de ataque armado; y fuerzas de seguridad fuera de combate 5 asesinados y 7 en ataque armado.

EL ESTADO DE México ocupa el 12 lugar en ataques, el primero es Guerrero, el segundo Guanajuato, tercero Veracruz, cuarto Oaxaca, quinto Michoacán, sexto Morelos, séptimo Jalisco, octavo Zacatecas, noveno Chiapas, décimo Puebla y décimo primero Baja California;

CABE RESALTAR QUE en esta investigación de Data Cívica en el periodo que he mencionado, ha habido alrededor de 773 ataques relacionados con violencia criminal-electoral; y aunque 2022 no fue año de elecciones ha sido el de mayor violencia, donde se registraron 230 eventos, siendo el perfil con más eventos el de candidatos, con 143.

LOS ESTADOS DONDE se ha dado un claro aumento son en Aguascalientes, Guanajuato, Querétaro y San Luis Potosí; Baja California, Baja California Sur, Chihuahua, Durango, Sinaloa y Sonora; y Colima, Jalisco, Michoacán y Nayarit; y aunque en un poco menos en Ciudad de México, Morelos, y el sureste, Quintana Roo, Tabasco, Yucatán, Campeche y Estado de México.

COMO VEMOS NUESTRO estado estará en plena acción de campañas por candidatos a diputados locales, federales, senadores y presidentes municipales, por lo que esperemos que estas cifras no se disparen, por el bien de todos los mexicanos.

OJALÁ

OSCAR
GLENN

@OscarGlenn

Decisiones para elecciones

A dos días de iniciar las campañas por las Presidencias Municipales y Diputaciones para el Congreso mexicano, no queda duda de que en este proceso electoral la constante ha sido administrar la incertidumbre y llevar al límite a las y los aspirantes a esos puestos de elección popular, particularmente porque los partidos y coa-

liciones se tomaron todo el tiempo posible para confirmar a las personas “idóneas” que les abanderarían.

La demora incluso llevó a los participantes a jugar al límite también en el plazo de registro ante el IEEM, aunque no lograron apaciguar diferentes expresiones de inconformidad, algunas estridentes y otros disimulados, ya sea por la premura, la falta de apoyo para las campañas o peor aún, por dejarlos esperando para una nominación en otra ocasión. La pregunta es ¿esta es la nueva normalidad de la política en tiempos de la 4T? El tiempo y los resultados pondrán a cada uno en su lugar.

Tendremos también los ciudadanos la nueva oportunidad para mostrar qué tan irrelevantes son ya, o no, los partidos y si esencialmente son las personas quienes importan, con lo que además exhibiremos qué tan buenos somos para evaluar a los funcionarios, qué tan politizados y pola-

rizados estamos, ya que tendremos al menos a 20 diputados locales y a 67 alcaldes buscando la elección consecutiva para acabar de desterrar ese viejo lema de sufragio efectivo, no reelección. ¿Habrá algún municipio que podría ser ejemplo de la conveniencia de la elección consecutiva?

Provocaciones

#Renovación: Está en curso la selección del nuevo titular de la Secretaría Ejecutiva del Sistema Estatal Anticorrupción del Estado de México, en lo que se dilucida si continua o desaparece,

como proponen algunos legisladores.

En esta convocatoria hay 15 especialistas compitiendo por esa posición, desde la cual estarían a cargo de la administración de recursos del sistema. Soy de quienes creen que debe perfeccionarse y prevalecer en un régimen de autonomía y con más trascendencia de la participación de la ciudadanía. ¡Ojalá! ■

Hoy la constante ha sido administrar la incertidumbre



Se derrumba el imperio de Oscar González Yáñez

Pocos se imaginaban que estas elecciones marcarán el fin de una época en el poder político de Oscar González Yáñez. Nadie sabe exactamente lo que pasó, qué hizo Oscar González para merecer salir por la puerta trasera del Partido del Trabajo, después de haberlo tenido todo,

Oscar González Yáñez fue borrado de un plumazo como representante del Partido del Trabajo ante el Instituto Electoral del Estado de México por su dirigente nacional, Alberto Anaya Gutiérrez, quien en su lugar nombró a José Eduardo Díaz Antón como el nuevo rostro del PT.

Eso no solamente quiere decir que Oscar González está fuera de toda decisión política del Partido del Trabajo, sino, además, que las negociaciones que tenía en puerta para la designación de candidatos a presidentes municipales y diputados locales no tendrán ninguna validez.

Así, el panorama en municipios emblemáticos que le habían tocado siglar al Partido del Trabajo, como Metepec y Zinacantepec, por ejemplo, se vendrán abajo y quizá surjan nuevos rostros en la baraja política estatal.

Por ejemplo, en Metepec, la disputa entre Ublester Santiago y Eduardo Neri Rodríguez podría terminar en un nuevo candidato, ya que para la dirigencia nacional del Partido del Trabajo ninguno de ellos tiene con qué sacar adelante la elección, además de que se presume que ambos negociaron a espaldas del partido político y se "tranzó" con la candidatura a cambio de unos cuantos millones de pesos.

En Zinacantepec la situación es más o menos la misma,

porque el ex priista Manuel Castrejón, a quien había puesto el Partido del Trabajo como virtual candidato, podría quedarse con las manos vacías pues también se entiende que hubo negociaciones más allá de lo político y se intentaba sustentar su campaña a punta de billetazos.

En fin, los tiempos de Oscar González Yáñez llegaron a su fin. Atrás quedarán tantas anécdotas del polémico dirigente partidista, como el día que se quedó con el dinero de los box lunch de los movilizadores políticos justo el día de la elección, por supuesto que se hizo de un dinero extra, vendió la elección y, de paso, dejó sin comer a mucha gente.

Será también recordado por la célebre fiesta de fin de año, cuando, en un afán de quedar bien con todo el mundo, ya entrado en copas, como siempre, se puso a rufar "viajes fantasma a Cuba", lo cual, por supuesto nunca les cumplió a los presentes, quienes olvidaron con el tiempo la escena en el entendido que entendieron que se trató de una más de las múltiples promesas incumplidas del personaje.

Oscar González Yáñez acaba aquí su reinado, nunca volverá a ser lo mismo, esperemos que sus allegados a los que colocó en la Secretaría del Trabajo del gobierno estatal le respondan, no lo dejen en el olvido y ahora saquen la cara por él, como él también les compartió cuando la suerte le favorecía.

La despedida de Alfredo Quiroz

Un video sui géneris circula en internet donde el diputado Alfredo Quiroz, de Metepec-San Mateo Atenco, anunció a sus seguidores que "ha decidido no participar en el proceso interno del PRI", como si él hubiera sido quien tomara tal decisión.

A través de sus cuentas en re-

des sociales Alfredo Quiroz ofrece un mensaje que no queda muy claro si él lo pensó o de plano lo obligaron a dar, como para tranquilizar a aquellos que en algún momento le impulsaron a tomar la decisión.

"No buscaré la reelección consecutiva, seguiré trabajando como desde el inicio de mi gestión, recorriendo las calles, visitando a mis amigos, pero, sobre todo, seguiré siendo un diputado de territorio. Esto no se acaba hasta que se acaba", advierte el priista quien posiblemente tome otro rumbo en unos días más.

Para rematar...

Morena todavía deshoja la margarita para tomar la decisión de cambiar o no a su débil candidato a la presidencia municipal Jorge Luis Bobadilla Bustamante, quien, de entrada, fue repudiado por la misma militancia de Morena.

Bobadilla Bustamante no tiene el respaldo de las organizaciones y sectores que confluyen en Morena, y peor estará al saber que tendrá otro aspirante, por el Partido Verde Ecologista, quien le restará votos.

Se trata de Óscar Nicandro León Ortega, relativamente joven, con cierto perfil político que podría ayudarlo a captar unos cuantos votos que quizá arrebató al propio candidato de Morena, lo que ocasionará que, entre la misma coalición que defienden a nivel nacional, ahí pongan el pie para dar un paso atrás.

La que debe estar verdaderamente feliz viendo como se hacen pedazos los de Morena y los del Verde es Ana Aurora Muñiz Neyra, la actual presidenta municipal con licencia, quien concretó un buen periodo de gobierno y supo echarse a la bolsa a cientos de vecinos de San Mateo Atenco, lo que seguramente se traducirá en votos a su favor el 2 de junio...



DESDE LAS ALTURAS

ARTURO ALBITER MARTÍNEZ

- ♦ Dos muestras de inconformidad, dos políticos diametralmente opuestos.
- ♦ Pablo Peralta desquicia la capital mexicana y la mandataria lo tolera.
- ♦ David Parra muestra su inconformidad por el desaseo con el que ha trabajado la dirigencia nacional y estatal del PRI.
- ♦ Parece claro que pierde más el PRI si David Parra se hace a un lado en la elección. A Pablo Peralta no lo apoya ni su familia.
- ♦ ¿Sería mentira llamarle "TRAIDOR" a Elías Rescala?
- ♦ Comentario político del día: En el tono de la imposición en el PRI Villa Victoria y Mario Santana son dueños absolutos del partido.
- ♦ El cacicazgo del que fuera parte de la estructura en el PRI y diputado local busca ooooootra vez la alcaldía.
- ♦ La soberbia en todos los partidos y en el tricolor de Villa Victoria no es la excepción. Deja fuera otras expresiones.

DOS MUESTRAS DE Inconformidad en políticos diametralmente opuestos, incluso a uno de ellos le queda grande la palabra.

En Morena y en el PRI se han presentado muestras de inconformidad. Pero para el caso de David Parra la situación apunta a la traición de su partido dirigido en la entidad por Cristina Ruíz, aunque todos saben que Ana Lilla Herrera firma de presidente.

Desde hace varios días lo comentamos y el fin de semana se confirmó. Cristina Ruíz se ha vuelto no la "piedrita en el zapato del PRI", pero a estas alturas ya es una roca.

No se debe dejar de lado que el poder detrás del poder en el PRI mexiquense o más claro, Cristina Ruíz detrás de Ana Lilla Herrera es la que manda y ella es de Naucalpan.

Durante muchos años ha intentado quitarle presencia al grupo que comanda David Parra y las pistas que iba dejando en el camino eran claras.

David Parra y Enrique Jacob tienen una alianza que les permitió ganar en la pasada elección el distrito 32, pero sobre todo el 30 que se ganó por una diferencia escasa de dos mil votos.

En un primer momento gracias a Cristina Ruíz, Enrique Jacob quedaba fuera de la jugada, aunque posteriormente lo confirmaron por el distrito 30. El 32, es un territorio que se gana sin tanto problema, pero querían que David Parra lo cediera a un incondicional de Cristina Ruíz.

En pocas palabras, regalar el trabajo que hizo en su distrito de origen y remar contra la corriente en el 30, sólo para que Cristina Ruíz tenga un incondicional que por cierto no es de Naucalpan y nunca ha hecho campaña.

¿LLAMAR A ELÍAS RESCALA TRAIADOR SERÍA FALTAR A LA VERDAD?

No cabe duda que quien carece de la más mínima muestra de lealtad siempre va a caer en la traición. Elías Rescala ya había dado muestras de lo anterior durante la campaña para la gubernatura, siempre atendiendo el llamado de su jefe en turno.

Pero ahora las cosas se fueron al extremo. Al interior de la bancada del PRI, la gran mayoría confirma que David Parra fue uno de los legisladores que mejor se portó con

Elías Rescala, siempre buscó apoyarlo, incluso las cosas llegaron al extremo que el líder de la fracción usaba información y posteriormente buscaba acallar voces críticas en su contra.

Ahora, al mismo que tanto apoyaron desplaza a David Parra en el distrito 32. Con lo cual se confirma, el que traiciona una vez, traiciona siempre.

EN MORENA NO TERMINAN LAS INCONGRUENCIAS

Una de las peores la encabezó Ricardo Morena en Toluca. En su primera conferencia de prensa se le fue con todo a Raymundo Martínez, el ex alcalde de Toluca, que ahora forma parte del Partido Verde, al que han calificado como la puerta trasera de Morena.

Pero antes, también permitieron la incorporación de Pablo Peralta, no al Verde, directamente a Morena.

Ahora el que exhibe incongruencia fue Higinio Martínez.

Pablo Peralta, luego de su manifestación de la semana pasada, cuando desquicia la movilidad en la capital con tal de mostrar su inconformidad porque no aparece en la lista de candidatos, viene el aspirante Higinio Martínez y afirma que el empresario tiene cuentas pendientes y por eso requiere fuero.

Que tuvo malos manejos en Sedeco y que debía estar más preocupado en asistir al Órgano de Fiscalización, por cierto con el control de Morena, para revisar sus cuentas.

Pero parece poco creíble que el líder morenista no estuviera enterado de esa situación antes de aceptarlo en el partido, porque desde que se abrió como aspirante a la presidencia municipal, el exfuncionario no tuvo impedimento alguno para formar parte de sus filas.

Y hasta que encabeza una manifestación "curiosamente" ya saben que no tiene las cuentas claras.

Dos aspirantes inconformes, el priista se distingue por no quedarse callado cuando por decisiones personales lo quieren afectar. La amenaza es clara, si no participa, se pone en riesgo todo el territorio.

Pablo Peralta con más pena, tendrá que olvidarse de la política, porque a final de cuentas ni su familia lo apoyó.

COMENTARIO POLÍTICO DEL DÍA: MARIO SANTANA DUEÑO Y SEÑOR DEL PRI EN VILLA VICTORIA.

Y si seguimos con las imposiciones en el PRI, el caso de Villa Victoria es otra muestra clara. Mario Santana se ha convertido en el dueño y señor de la demarcación, no permite que ningún otro grupo forme parte de las estructuras.

Con el apoyo, para no variar de la dirigencia "real" del PRI, por eso lo de roca en el zapato, Mario Santana determinó quiénes ocupan los cargos en la planilla, incluso impone a la candidata por la diputación local.

Los que pertenecen a expresiones políticas ajenas, no tienen cabida, incluso abiertamente pregona que él mismo se encargó de dejarlos fuera, porque con su sola presencia se gana toda la región.

Vaya soberbia del que ya muchos consideran se ha convertido en un cacique y la dirigencia lo solapa.

Si ya estaban decididas las candidaturas del PRI y no todas desde Toluca, ¿para qué expedir una convocatoria? ¿para cumplir con la legislación electoral? De ser así, ¿por qué no "operar" en lo político lo electoral? Es decir, controlar que se registren los previamente designados y persuadir a los no beneficiados de la "decisión" para no continuar el proceso, pero aplicando la "operación cicatriz". Así fue por décadas, y lo confirma quien esto escribe, que fue delegado priista en varios municipios y estados del país, y esa era parte de su responsabilidad. Esto viene a colación, porque el reciente



Derecho de Picaporte

Alfonso Godínez Mendiola

proceso interno del PRI estatal mostró, 1, el desaseo que se dio al interior, pues en el caso de los aspirantes a diputados locales, hubo registros únicos que cumplieron con los requisitos y los cambiaron por quienes no lo habían realizado e incluso, siendo de otros distritos, como

se dio en el 32 de Naucalpan, en perjuicio de David Parra Sánchez o en 7 de Tenancingo, donde pusieron a un aspirante ajeno a esa demarcación, Gerardo Hernández Tapia, de Coatepec que pertenece al 9 de Tejupilco y después fue sacrificado por Baldemar Chaque-

co Reynoso, ex alcalde de Malinalco; y, 2, la falta de oficio político de la dirigencia que actuó con soberbia, como si estuvieran en los mejores años del viejo PRI. Las consecuencias se reflejarán el próximo 2 de junio, y, como es costumbre, los culpables no asumirán su res-

PRI Edoméx: Desaseado proceso...

ponsabilidad por la derrota, pues podrá perder su partido, pero nunca ellos que ya tienen escaños y curules aseguradas en el próximo Congreso de la Unión, y sin hacer campaña... NOTAS CORTAS: Mario Santana Carbajal, va nuevamente por la alcaldía de Villa Victoria, ¿lo mantendrá como el último bastión del PRI?.. La gobernadora Delfina Gómez Álvarez, presidió la 75 Mesa de Coordinación para la Construcción de la Paz en la que aseguraron que han disminuido los delitos... ¡Ganaron los Pumas, raza!. Excelente martes...Comentarios y mentadas: godinezalfonso@hotmail.com

Vitral

*La no
violencia de
género debe
ser un filtro
para futuros
legisladores*



Pedro Gómez

Ya merito... Elecciones, paz o guerra

Casi falta un mes para que concluyan las campañas electorales. La presidencial avanza en medio de la incertidumbre que provocan las intervenciones del presidente, que un día sí y otro también, manda mensajes disfrazados de apoyo a la candidata oficial, Claudia Sheinbaum.

En la otra trinchera aprenden a convivir el tricolor, los azules, el sol azteca manteniendo el proyecto de oposición con Xóchitl Gálvez, a pesar de los mensajes de Eruviel y hasta Peña, unos para dividirlos y los otros también, mientras la candidata avanza a tajos en medio de una selva llena de egoísmo, envidia y hasta maldad, impulsada por los ciudadanos afectados en sus pensiones, su trabajo, su alimento, su vivienda, su seguridad, su educación y salud.

El 2 de julio será el día D. Una semana antes deberán cesar las actividades de proselitismo clásico.

En tanto, los mexicanos esperamos el debate para ver si ahora sí se contrastan las ideas y propuestas, si Mainez mantiene su sonrisa y apoya al pueblo anticomunista de México, pero capitalista en servicios y prestaciones.

Siempre se ha sabido del México profundo retratado en películas como "El hombre de papel", "Nosotros los pobres", "Los olvidados de Buñuel" en algunas con gran dolor y realismo, en otras una pobreza a la que no se le hace caso, se lucha para salir de ella y se vive por encima de ella. Un México que conocía la importancia de la educación de calidad, para incrementar las oportunidades de mejor vida en donde la necesidad era la impulsora de políticas públicas e instituciones que protegieran los derechos de los mexicanos.

Un México que impulsó la separación de poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial - presidente, diputados, senadores y magistrados, para que uno al otro se hicieran contrapeso y protegieron a los mexicanos del intento de abuso de cualquier

poder y sus representantes.

De las frases celebres de presidentes y personajes mexicanos, recuerdo estas: "La Revolución Mexicana fue la revolución perfecta, porque al rico lo hizo pobre, al pobre lo hizo tonto, al tonto lo hizo político y al político lo hizo rico" (López Mateos) "Nadie soporta un cañonazo de 50 mil pesos" (Álvaro Obregón, sobornando a militares) "Defenderé al peso como un perro" (López Portillo, en plena devaluación), "No mentir, no robar, no traicionar" (López Obrador, dando línea a su gobierno) "Entre los individuos, como entre las naciones, el respeto al derecho ajeno, es la paz" (Benito Juárez), "Loret gana más" (López Obrador), "La política es como el amor, la política es un quehacer, la política es algo que hay que hacer todos los días" (Manuel J. Clouthier, Maquío)

Si los líderes gobernarán por dichos, quizá el actual presidente de México sería el más prolífico, pero no es así. Sus frases sólo retratan un momento de la historia del país, en algunas se plasma la corrupción, en otras la esperanza, algunas denotan hartazgo, cansancio por los bandazos no favorables del gobierno o las malas decisiones. Las hay de estadistas con impacto global o de envidia y excusa.

Pronto, poco más de un mes, escucharemos nuevas frases celebres e intentaremos ver con optimismo los próximos años y esperar que nuestra trabajada pensión no se pierda en medio de la codicia gubernamental.



Tintero

Jesús Sánchez Ramírez

El nefasto culto a la personalidad, mal de Morena

El pasado fin de semana, circuló en redes sociales un video -publicado originalmente en noviembre de 2023-, de Jenaro Villamil, titular del Sistema Público de Radiodifusión del Estado Mexicano en el que, según él, iba a presentar la “camiseta de la chaviza”. ¿De qué se trataba? Pues de una prenda color negro en la que resaltan en blanco, la imagen de una calavera con un dedo haciendo la señal de guardar silencio, y con la leyenda “Un verdadero hombre nunca habla mal de López Obrador”. ¿La santa muerte comulga con Morena?

Digo, no estamos hablando de cualquier persona, sino de la encargada de llevar los medios de comunicación del gobierno federal. ¿Qué se puede colegir de esto? Que el encargado de los medios de comunicación estatales, hace apología de la violencia y, lo peor, que a través de ello, se hace culto a la personalidad. De este fenómeno encontré una declaración en Wikipedia del soviético Nikita Jrushchov en su discurso del XX Congreso del Partido Comunista de la Unión Soviética en 1956.

“El culto a la personalidad... es una elevación a dimensiones casi religiosas o sagradas de figuras de líderes carismáticos en la sociedad o la política. En los regímenes totalitarios es a menudo una forma de culto a la persona del líder supremo”. Lo

El encargado de los medios de comunicación estatales, hace apología de la violencia y, lo peor, que a través de ello, se hace culto a la personalidad

peor de esto es que se trata de una réplica burda de otro movimiento de Hugo Chávez, “Aquí no se habla mal de Chávez”. Esta fue la orden de Diosdado Cabello, vicepresidente venezolano, quien exigió que de esa manera se defendiera al comandante de un documental que se presentó en streaming en América Latina, claro, con excepción de Venezuela.

¿Qué pretende Villamil? ¿Llevar al paroxismo la polarización del país? ¿Conjugar la imagen de lo que muchos suponen es la “santa muerte” con la de López Obrador? Si este funcionario federal, cree que esto es elevar la relación del pueblo bueno y sabio con la del mesías tabasqueño, está mucho muy mal. Un verdadero hombre nunca hace las sandeces de Villamil, así haga mucho calor. Un verdadero hombre convoca a la unidad y no al culto de la personalidad. Un verdadero hombre...